

PRECIOS DE SUSCRICION

Table with subscription rates: Anual, Semestral, Trimestral, Mensual.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª plana: 10 cént. de pta. la línea. En la 2.ª y 3.ª plana: 35 céntimos la línea.

Doña Carmen Valverde y Crosson Viuda de Orellana que falleció ayer, a las 6'30 de la mañana.

Doña Mercedes Almenar Barrachina falleció ayer, a las 5'30 de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

SIEMPRE CURAREIS LAS ALMORRANAS CON ANHEMOR por ser incoloro no mancha.

Asuntos del día. El jefe de los regionalistas catalanes, señor Cambó, ha pronunciado un discurso de dura oposición contra los dos partidos turnantes...

prolongaba demasiado la estancia del conservador en el gobierno. Siendo lo más característico de la política española las crisis frecuentes...

Doña Mercedes Almenar Barrachina falleció ayer, a las 5'30 de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Si Larra no hubiese dicho ya que España es el país de los viveveres, a la hora presente lo diría también cualquier español que, sabedor de que todos los programas de los partidos políticos...

El jefe de los regionalistas catalanes, señor Cambó, ha pronunciado un discurso de dura oposición contra los dos partidos turnantes, y especialmente contra el conservador, dirigido por el Sr. Maura...

volvemos en el pleito. Nos tumbamos. Entornamos los ojos. Ya amanecerá... Al clarear el alba, miramos a través del cristal de la ventanilla. Llegó Despeñaperros.

PIZZICATO EN EL TREN. De Valencia a Sevilla se puede ir en todos los trenes menos en el tren andaluz. El tren de los doce de la mañana es una verdadera batimidad...

En el Parque de las Escuelas-Pías. Ayer tarde se celebró con inusitado esplendor, con un éxito mayor que pudiera concebirse...

El festival deportivo-militar. Ayer tarde se celebró con inusitado esplendor, con un éxito mayor que pudiera concebirse, el último número del programa de las Fiestas Constantinianas...

El señor deán de este cabildo metropolitano con otros prebendados y representantes de los de Ciudad-Real y Urgel...

En el Parque de las Escuelas-Pías. Ayer tarde se celebró con inusitado esplendor, con un éxito mayor que pudiera concebirse...

El festival deportivo-militar. Ayer tarde se celebró con inusitado esplendor, con un éxito mayor que pudiera concebirse, el último número del programa de las Fiestas Constantinianas...

Maria de los Desamparados Alegre Fayos Sabió al cielo hoy, a las dos de la madrugada.

SERIE 7. A NÚMERO 3. Regalo de 20.000 duros.

Valencia retrospectiva. Lucea 8 de abril 1709. Se celebró en Valencia la fiesta de nuestro patrono y Patrón San Vicente Ferrer con la misma solemnidad que los otros años...

Telegramas y Telefonemas

La banda de un regimiento de Artillería...

No puede darse un variado programa que el que se proyecta...

Liga Nacional de Defensa del Clero

Consejo diocesano. Señores abogados y procuradores en los juzgados siguientes: EN ALBAI DA. — Abogados: D. Juan Enrique Vicedo Tormo...

Diario de Avisos

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Bernabé Martínez, 823'54 pesetas; señor administrador de Correos, 5.361'66; D. Francisco Porcar, 2.070'98...

Buenos consejos

Al escribir estas pocas líneas no nos cansamos de repetir á los labradores, cultivadores del naranjo y limonero, la conveniencia de que hagan lo humanamente posible para la extirpación de las plagas invasoras de sus árboles...

MODISTA

Isabel Pascual, San Vicente, 118, principal. Confecciones económicas á 12 y 15 pesetas. Se necesitan buenas oficiales.

Se venden

Las fincas situadas en Valencia, Moncada, Alcora, Torrente y Sueca, procedentes de la herencia de D. Luciano Schmidt...

¿Ha probado usted la Leche Condensada marca "OSO"?

Para demostrar una vez más la superioridad de las Leches Condensadas con azúcar y sin azúcar, marca "OSO", y en agradecimiento al aumento de venta que cada día obtiene en Valencia esta marca...

Finca rústica y urbana

Se administran por un técnico.—Información: D. Federico Domenech, Mar. 65.

LOS LINDOS SEÑORES

Don Luis Bertrán de Lis y de su Señora Doña Rafoela Espinosa de los Monteros

que fallecieron, respectivamente, el día 9 de abril de 1899 y el 16 de abril de 1897.

D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán mañana, 9 de abril, en la parroquia de San Nicolás Obispo, de Valencia, y en Villaverde, en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen...

EL SEÑOR

Don José de Rynat y Benedito y de la Señora Doña María Bayarri de Rynat

La familia ruega á sus parientes y amigos se sirvan encomendar sus almas á Dios.

"LAS PROVINCIAS", en Madrid

Se venden en el puesto de periódicos de la Puerta del Sol, núms. 11 y 12.

Los periódicos oficiales

Madrid 7, á las 6'45 tarde.

La Gaceta anuncia concurso libre de entrada para la provisión de la plaza de profesor numerario de Conjunto del Conservatorio de Música y Declamación.

En el campamento de Carabanchel

Las fuerzas indígenas. Durante la pasada noche se sintió frío intenso en el campamento de Carabanchel...

La huelga de Ríotinto solucionada

Madrid 7, á las 10'25 noche.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, al recibir en las primeras horas de la noche á los periodistas, dijones que á las 4'50 de la tarde había telegraficado el gobernador civil de Huelva...

Nombramiento de un jefe

Madrid 7, á las 10'30 noche.

En los centros oficiales se supone que á pesar del mal estado de los caminos, habrá ya recibido el Sultán la proposición del gobierno para que nombre el jefe...

Habla Navarro Reverter

Madrid 7, á las 10'35 noche.

El ministro de Estado ha manifestado que siguen los trabajos de la comisión que entiende en el asunto de la internacionalización de Tánger.

Las aguas de Barcelona

Madrid 7, á las 11'10 noche.

La comisión de Aguas de Barcelona ha facilitado una nota oficial acerca del resultado de su visita al gobierno.

Un nuevo jurado intervendrá

Madrid 7, á las 11'15 noche.

La Sala de lo Criminal, ante la que se verificaba la vista de la causa por partidismo contra Campoamor, ha dictado veredicto de inculpaibilidad, en vista de las contestaciones dadas por el jurado.

La enseñanza del Catecismo

Madrid 7, á las 11'20 noche.

Esta tarde, á las cinco, ha vuelto á celebrarse sesión el pleno del Consejo de Instrucción pública, para continuar la discusión de las varias enmiendas al dictamen suscitado con ocasión de la consulta del gobierno...

De Marruecos

Madrid 7, á las 8'30 noche.

Mellilla.—Con objeto de proceder á la distribución de socorros á las viudas y huérfanos de los moros que sucumbieron en la pasada campaña, el general Jordana se trasladó al zoco El Hach de Benicislar...

En el teatro de la Gran-Vía

Función en honor de los soldados indígenas. Madrid 7, á las 10'15 noche.

En el teatro de la Gran-Vía se ha verificado esta tarde una interesante función en obsequio á las fuerzas regulares indígenas y del tabor de Alhuemas, llegadas á Madrid con motivo de la jura de la bandera.

La velada ha resultado muy interesante. Los obsequiados entraron en grupos, conducidos por sus clases, y ocuparon las localidades que tenían asignadas.

En un palco se hallaba el general Marina con el general Tovar. En otros estaban algunos jefes y oficiales.

Artículo 1.º La enseñanza religiosa en las escuelas públicas primarias, seguirá dándose en la misma forma y con el mismo alcance que al presente.

Art. 2.º Quedan exceptuados de recibir la enseñanza religiosa los alumnos, hijos de no católicos, y los hijos de los que, aun siendo católicos, expresen éstos su deseo de proporciónársela por su parte.

La enmienda del Sr. Herrero, incorporada, como se vé, al dictamen, será presentada para armonicar las varias tendencias dibujadas en el campo liberal.

Por cierto que el conde de Romanones se enteró de lo aceptado por el Sr. Requejo, mientras celebraba una conferencia con el Sr. García Prieto en la Presidencia.

Al recibirnos á los periodistas, nos dijo: «Mañana volveré á reunirme el pleno del Consejo de Instrucción para conocer de los votos particulares presentados por los Sres. Salvador (D. A.) y San Escarrián.

Y conviene que repita ahora que en dicha disposición no me cuidaré solo de dar gusto á la extrema izquierda liberal, sino á todo el partido.

Reunión de conservadores. Madrid 7, á las 11'30 noche.

En el Salón de Conferencias del Congreso decaide hoy, entre conservadores, que el señor Maurá estaba dispuesto á convocar á una reunión á todos los ex-ministros del partido, para tratar de las reformas en la enseñanza que se proponía llevar á cabo el gobierno...

EL DIA TAURINO

Madrid 7, á las 11'40 noche.

EN MADRID. Se celebró la corrida que por mal tiempo se suspendió ayer domingo, y se lidiaron los tan temidos toros de D. Eduardo Mirra.

La tarde pésima y la entrada un lleno completo.

Al hacer el pasee las cuadrillas, hubo pitos abundantes para los diestros.

Primer toro.—Es negro, buen mozo y con sus correspondientes defensas. Pastor capotea por lo vulgar y con poca quietud.

Segundo.—Es tablas negro, de respetuosa ornamentación. Con bravura y poder aguantaba cuatro cañazos, por tres tumbos y dos acémilas.

Cocherito, en uno de los quites, coloca la montera en la testuz. Luego el bitibano cogió los palos y clavó un buen par al cuarto.

Tercero.—Negro y más chico que los anteriores, pero bravo de verdad.

Peñín y Torerito de Córdoba, á cuál más mediano, y Paco Madrid hace una labor con el paño rojo que puede calificarse de ignorante y cobarde.

Cuarto.—Chorreo en verdugo. Pastor toreó por verónicas, encerrándose en tablas. Se arranca el de Mirra seis veces, á dos porrazos y no pasa más.

En una caída, el picador Melones se encuentra completamente solo y es volteado y conducido á la enfermería, al parecer herido en un brazo.

Pastor hace una faena deslucida, aunque valiente, da una estocada corta, perpendicular y atravesada, y estando el toro vivo se empuja en descabellar y al fin dobla el toro abrido.

Quinto.—Negro. Varas 5; caídas, 5; caballos 0. Cocherito de Bilbao muletea solo y tranquilo por bajo y sobre tablas, procurando darle la cabeza al bicho; entra recto, pero rápidamente, y clava el estoque bajo, tropezando en el cruce con el pitón derecho.

Sexto.—Castaño. Cumple en la pelea con la caballería, sufriendo seis puñazos por otros tantos golpes. Madrid se lanza á veroniquear y viene el embarrullar y los apuros consecutivos.

El jueves próximo se celebrará una novillada extraordinaria, estoqueando ganado de Anastasio Martín, Posada y Belmonte.

El novillero Matapozuelo continúa en el mismo estado de gravedad. Se halla ya en el Hospital de la Princesa, donde fué muy visitado. Hoy no se le hizo ninguna cura, está muy bien atendido y sufre con gran valor los tremendos dolores consiguientes.

En el expreso llegó hoy á Madrid el matador Rafael González, Machaquito. Viene muy satisfecho de su viaje á Méjico, y cuenta y no acaba de la revolución, de la que dice que se acordará mientras viva.

Mañana marchará á Córdoba. En Madrid hará su presentación en la corrida de la prensa.

Noticias cortas

Madrid 7, á las 11'45 noche.

Hoy despacharon con Su Majestad los ministros de Estado y Gracia y Justicia. El primero puso á la firma un decreto concediendo á la banda de María Luisa á las arquiduquesas de Austria, y el segundo varios indultos de penas leves.

El general de división Sr. Castellón ha solicitado el pase á la escala de reserva por motivo de salud. En su consecuencia, ascenderán un general de brigada y un coronel de la Guardia civil.

Mañana serán trasladados los restos del insigne poeta Bécquer desde el cementerio de San Lorenzo á la estación del Matadero, para ser conducidos á Sevilla.

Los Caballeros maestranzas de España han formulado igual protesta que las Ordenes militares, contra el propósito del gobierno de reformar la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Una comisión de padres de familia ha formulado análoga protesta ante el Nuncio de Su Santidad.

De PROVINCIAS

Madrid 7, á las 11'50 noche.

El vapor «Fautec». Las Palmas.—Remolcado desde las costas de Africa, donde había varado, llegó hoy á este puerto el vapor inglés «Fautec», perteneciente á la Compañía Elder, Demoster, de Liverpool.

Sevilla.—A las doce de la mañana se ha hundido, con gran estrépito, la techumbre de un edificio propiedad del Estado, situado al lado de la Torre del Oro, donde estuvo instalada, hace tiempo, la Caja de Reclutas.

Plasencia.—Al ir á dar el Viatiko á los enfermos del Hospital un sacerdote, se encontró con un soldado de la zona, el cual saludó militarmente al paso del cortejo.

En el sacerdote, estimando insuficiente esta forma de saludar, se dirigió al soldado y le quitó el gorro de uniforme. La autoridad militar entiende en el asunto.

De BARCELONA

Barcelona 7 á las 11'55 noche.

Movimiento de buques.—«El Progreso» denunciado.—Trescientos obreros agricultores en huelga.—Regalo al señor obispo.—Arrollado por un tren.—El conflicto metalúrgico.—Otra huelga.—Comentarios al discurso de Cambó.—Los jalmistas.—Un sueldo del Diario Universal.—El Congreso de Industrias Metalúrgicas.—Sin efecto.—El Rey á Barcelona?

«Jaime I», «Cabo Carveiro», «Cittá di Torino», «Sanne», «Antoniettes», «Navarra», «Berderbum», «Cabo San Sebastián» y «Sevilla».

«Cervanas», «Cittá di Torino», «Lulio», «Baleary» y «Jorge Juan».

«Ha sido denunciado «El Progreso», por excitación á la rebellón.

«En Matarró se ha declarado en huelga trescientos obreros agricultores, que piden aumento de jornal y disminución de horas del trabajo.

La actitud que observan es pacífica, pero se ha reconcentrado la Guardia civil por si acaso, y para garantizar la libertad del trabajo.

«Los duques de Dúrcal, cuyo enlace bendijo el obispo Dr. Laguarda, le han regalado un artístico báculo de plata dorada adornado de pedrería.

«A las nueve de la noche, en el paso á nivel de la calle de Viladomat, un tren ha arrollado á un hombre, cuyo estado se calificó de grave.

«El conflicto metalúrgico de Manresa sigue igual. Los obreros están todos ocupados en diferentes trabajos.

«Setenta de ellos están empleados en las obras del municipio; sesenta y seis en distintos talleres de Barcelona y los demás embarcarán para América.

«La huelga de los obreros de las fábricas de pastas para sopa de Calella, está en el mismo estado.

«Una comisión de huelguistas ha visitado al gobernador, solicitando su intervención.

«El Sr. Sánchez Anido ha ordenado al alcalde de aquella población, reuna la Junta local de Reformas Sociales para que intente una solución.

«El tema del día en todas las conversaciones ha girado alrededor del discurso que pronunció ayer en el mitin celebrado en el Tivoli el señor Cambó, coincidiendo todos en apreciar la excepcional importancia que revestió.

«Los regionalistas muestran entusiasmo, creyendo que las declaraciones del Sr. Cambó ejercerán decisiva influencia en la marcha de la política española, abriendo nuevos horizontes al partido y poniéndolo en condiciones de gobernar.

«Los liberales reservan su opinión, limitándose á manifestar que no les ha sorprendido las manifestaciones del leader regionalista, que no ha hecho más que acentuar las orientaciones iniciadas en los dos cursos anteriores en que preconizaba la necesidad de la expansión del regionalismo en las demás provincias españolas.

«Los conservadores muestran indignados por la dureza con que trató á su jefe Sr. Maurá y al partido conservador, recordando cuanto hicieron uno y otro en favor del regionalismo, conquistándose la antipatía de las demás regiones que miraban con prevención el movimiento catalanista.

«El presidente del Círculo Conservador, ha telegrafado á Romanones para que el gobierno no apruebe el proyecto de adquisición de las aguas de Dúrcal.

«El Ateneo Tradicionalista ha pedido la destitución del jefe regional del partido, señor Díaz de Solferino.

«Con este motivo muchas entidades tradicionalistas le han significado su adhesión, así como también al señor marqués de Cerralbo.

«Entre los liberales barceloneses comentábase hoy el sueldo publicado en el Diario Universal, rectificando otro en que, refiriéndose al Sr. Collado Gil, llamábase jefe del partido liberal barcelonés.

«Atribúyese la rectificación á influencia del alcalde Sr. Sostres, con cuya llegada á Madrid coincide la publicación del sueldo.

«Esta mañana reunióanse las secciones primera y tercera del Congreso de Industrias Metalúrgicas. En la tercera discutiéronse los temas de las vacaciones á los obreros, proponiéndose concederles determinado número de días; vacaciones con jornal; seguros contra el paro forzoso; creación de Bolsas de trabajo y Cajas de seguros para la vejez.

En la quinta sección se estudió la organización económica patronal y las medidas legislativas que deben adoptarse para fomentar las industrias metalúrgicas.

Esta tarde los congresistas visitaron la Universidad Industrial, donde fueron recibidos por los individuos del Patronato.

Los visitantes que fueron satisfechos por el trato que les dispensó el Sr. Riera y por el interés que demostró en la organización de la Universidad Industrial.

«La indicación de la escritura está comprendida en el indulto reciente.

«Un personaje barcelonés ha recibido carta de Madrid anunciándole que el Rey llegará aquí el día 6 de mayo próximo.

EN GOBERNACIÓN

Madrid 3, á las 1'20 madrugada.

El Sr. Alba, al recibirnos anoche, nos dijo que había conferenciado con el Sr. Azcarate, diciéndonos que no obstante haberse suspendido la huelga de Riotinto, opinaba que debían proseguirse las investigaciones ordenadas.

En su consecuencia, la comisión del Instituto de Reformas Sociales saldrá para Riotinto uno de estos días.

El conflicto de los Balkanes

Madrid 8, á las 1'30 madrugada.

Ordenes severas. Viena.—Se asegura que las Potencias han ordenado á los jefes de la escuadra internacional que bloqueen la costa albanesa y extremen la vigilancia para detener todos los transportes que intenten efectuar desembarcos de tropas ó de material.

Insistiendo en una petición. Sofía.—El representante de Alemania, decano del cuerpo diplomático, ha renovado al gobierno la petición de que se permita salir de Scutari á la población civil.

Comunicación de un almirante. Cetigne.—La comunicación del almirante inglés, recibida por el gobierno montenegrino, ha producido gran extrañeza, pues por los términos en que está redactada, revelan que su autor está poco acostumbrado al lenguaje diplomático.

Contra Austria. San Petersburgo.—Varios buques numerosos recorrieron las calles en manifestación, al grito de ¡Abajo Austria! No ocurrieron incidentes desagradables.

En el ejército reina gran excitación contra la nación austriaca.

Del Extranjero

Madrid 8, á las 3'30 madrugada.

Sobre una protesta. Lisboa.—Los periódicos censuran la manifestación realizada en la plaza de Toros del Campo Pequeno, contra los rejoneros señores Casimiro, padre é hijo, que estuvieron presos por sospechosos de conspiradores monárquicos y abusivos jueces.

El periódico La Lucha dice, que puesto que las resoluciones de los tribunales no son respetadas más que cuando condenan, será mejor condenar siempre á pena capital, añadiendo con gracejo que ayer falló el Tribunal Supremo en Campo Pequeno.

La incineración. Berlín.—Se discute el asunto de la incineración de los católicos.

Los obispos bávaros y otros de Alemania prohíben á los católicos que se hagan incinerar, bajo la pena de ser privados de las ceremonias y plegarias.

Los prelados de Strasburgo y Metz van más lejos todavía, diciendo en sus pastorales que las personas que se proponen ser incineradas ni siquiera son cristianas.

La prensa liberal luterana, que sostiene diferente criterio, armeste contra los católicos.

Accidente marítimo. París.—Un despacho de Libau dice que durante la noche última, el submarino «Mínoga» se fué á pique, quedando hora y media bajo del agua.

La una de la madrugada ha sido sacado á flote el buque y remolcado al puerto, donde se vio que no había sufrido ningún accidente la tripulación.

Una conferencia

Madrid 8, á las 3'45 madrugada.

El Sr. Fernández Prida dió ayer su anunciada conferencia, desarrollando el tema «Carácter obligatorio de la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas. Su valor legal. ¿Puede reformarse por real decreto?»

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida.

El conferenciante censuró duramente al gobierno por haber pedido un dictamen al Consejo de Instrucción pública, sin la base previa de un proyecto de ley.

Dijo que si bien no es forzosa la asistencia á las escuelas, la enseñanza sí que es obligatoria.

Añadió que lo que se pretendía con la reforma, es abrir brecha al laicismo en la escuela.

Terminó diciendo: «Como véis, no se trata de una cuestión baladí, sino de desnaturalizar la enseñanza, y atentar contra el espíritu y la letra de la Constitución.»

Últimos despachos

Madrid 8, á las cuatro madrugada.

Una causa importante. Dicen de Bilbao que hoy comenzará la vista de la causa instruida contra Francisco Gordón, acusado de haber dado muerte á su suegro.

El fiscal pide la pena de muerte para el acusado, á quien defienden dos abogados.

A España. Ayer embarcó en Tánger, para la Península, la señora marquesa de Villasinca con sus hijos, siendo despedida en el muelle por numeroso y distinguido concurso.

Choque de trenes. Se confirman, desgraciadamente, las noticias de Ogulín (Buda-Pesth), dando cuenta de haber ocurrido un terrible choque de trenes. En la catástrofe murieron, además de los dos ferroviarios, seis viajeros, y resultaron heridos más de cien personas, 16 de ellas gravemente.

Al lugar del suceso han acudido varios trenes de socorro.

